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Победы
Вечный огонь

Мы обязательно отпразднуем юбилей 
Победы как подобает, но чуть позже.

«часть нашей души»

В день 75-летия Победы 
президент России возложил 
цветы к Могиле Неизвестно-
го Солдата в Александров-
ском саду, после чего поздра-
вил ветеранов, всех граждан 
России с «самым главным, 
самым дорогим праздни-
ком». 

— Мы всегда отмечаем его 
торжественно и всенародно, 
все вместе. Духовное, нрав-
ственное значение Дня По-
беды остается неизменно ве-
ликим, а наше отношение к 
нему — священным. Это на-
ша память и гордость, исто-
рия нашей страны, история 
каждой семьи, часть нашей 
души, которую передали нам 

наши отцы и матери, наши 
бабушки и дедушки, — ска-
зал Владимир Путин. — Мы 
обязательно, как обычно, 
широко и торжественно от-
метим юбилейную дату, сде-
лаем это достойно, как велит 
наш долг перед теми, кто вы-
страдал, добился и свершил 
Победу. Будет и наш главный 
парад на Красной площади, 
и народный марш «Бессмерт-
ного полка» — марш нашей 
благодарной памяти и не-
разрывной кровной, живой 
связи между поколениями, 
— подчеркнул президент.

«Вместе                             
мы справимся»

Утром 9 мая в Челябинске 
состоялась торжественная 
церемония возложения цве-
тов и венков к мемориалу 
«Вечный огонь». Но в этот 
раз — в непривычном фор-
мате. Один с цветами к ме-
мориалу пришел губернатор 
Алексей Текслер. Возложив 
цветы к Вечному огню, он 
почтил память павших во-
инов минутой молчания.

— Дорогие земляки, мы 
встречаем праздник Победы 

в непростых 
условиях. 
Новые вызо-
вы испыты-
вают нас на 

прочность, меняют привыч-
ный ритм жизни, — заметил 
Алексей Текслер в своем об-
ращении к южноуральцам. 
— Уверен, что вместе мы 
достойно справимся с этой 
угрозой и после проведем 
парад Победы, пройдем с 
фотографиями наших геро-
ев в шествии «Бессмертного 
полка», а пока сделаем это 
онлайн. Уважаемые ветера-
ны, все, кто прошел через 
тяготы и лишения военного 
времени, мы преклоняемся 
перед вашим подвигом, бла-
годарим за радость мирной 
жизни, за страну, которую 
вы подняли из руин, за де-
тей, внуков и правнуков, 
которых вы воспитали. Спа-
сибо вам.

«Мы победим!»

Председатель Законода-
тельного Собрания Владимир 
Мякуш также возложил к 
мемориалу венки от депутат-
ского корпуса области и реги-
онального отделения партии 
«Единая Россия».

— Необычно проходит 
процедура возложения цветов 
к Вечному огню, но это то, 
без чего трудно представить 
сегодняшний день, — сказал 
спикер регионального парла-
мента. — Наш долг — хранить 
память о поколении победи-
телей, о тех, кто ценой соб-
ственной жизни завоевал для 
нас право на мирную жизнь. 
Сегодня мы особенно ответ-
ственно должны относиться 
к ветеранам. Традиционно 
нам, депутатам, дают наказ 
избиратели, сегодня же я даю 
наказ старшему поколению: 
живите долго и счастливо. 
Мы выстоим, мы победим!

Владимир Мякуш рас-
сказал, что перед тем, как 
отправиться к Вечному огню, 
позвонил нескольким вете-
ранам, чтобы поздравить с 
Днем Победы. Сдержать сле-
зы было непросто: настолько 
поражают эти люди своим 
оптимизмом и душевными 
силами, отметил он.

Мероприятия, посвященные 75-летию Вели-
кой Победы, из-за риска распространения коро-
навируса 9 мая прошли онлайн или были 
перенесены на более поздний срок. но они обя-
зательно состоятся. Это подтвердил и глава го-
сударства Владимир Путин, обратившийся к 
россиянам в праздничный день. В этом южно-
уральцев заверили и региональные лидеры — 
губернатор Алексей Текслер и председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «единая Россия»).

роман рудин. фото дмитрия КутКина

ТАКЖе В ноМеРе:
какие областные законы 
приняты для ветеранов...       с. 3 

 Владимир Мякуш: «Память о подвиге 
и благодарность нельзя отменить».
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ноВоСТи

Так, накануне праздника 
учащиеся школы № 68 Ле-
нинского района Челябинска 
исполнили песни для Ивана 
Кузьмича Скоробогатова и 
Анатолия Андреевича Трусо-
ва. Тем самым ребята прояви-
ли благодарность и уважение 
за совершенный ими подвиг.

Как рассказала дирек-
тор школы Лилия Уто-

рова, на призыв поуча-
ствовать в поздравлении 
ветеранов с радостью отклик-
нулись и дети, и родители.

— Получилось очень тро-
гательное мероприятие, — 
считает руководитель обра-
зовательной организации. 
— Концерты рядом с домами 
ветеранов, конечно, радуют 
участников войны и их родных.

А вице-спикер областно-
го парламента Олег Голиков 
(фракция «Единая Россия») 
отправился в Снежинск, 
чтобы поздравить с празд-
ником ветерана Великой 
Отечественной войны Алек-
сандра Петровича Трифо-
нова. Под его окнами было 
организовано торжествен-
ное шествие с оркестром и 
небольшим концертом, при 
этом не забыли о соблюде-
нии всех санитарных мер.

— Улыбка и слезы ра-
дости на глазах ветерана 
— лучшая награда! — про-
комментировал Олег Голи-
ков. — Пусть наши герои 
живут долго и будут здоровы!

«ПЕРСоНАЛьНый ПАРАД»

Праздник приходит к герою
Традиционная 
акция «Георгиевская 
ленточка» прошла 
и в этом году. 
Волонтеры местных 
отделений «Единой 
России» вручали 
этот символ Победы 
жителям области 
с соблюдением мер 
безопасности.

Концерты рядом с домом 
порадовали ветеранов.

Пример подал спикер 
южноуральского парла-
мента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Рос-
сия»), начав утро 9 Мая с 
поздравительных звонков 
ветеранам. К сожалению, 
в  нынешних условиях 
общение с участниками 
Великой Отечественной 
войны оказалось возмож-
ным только по телефону. 

Владимир Мякуш выра-
зил благодарность, особую 
признательность Макси-
му Федоровичу Маркину, 
Михаилу Константинови-
чу Резепину, Владимиру 
Федоровичу Николаеву 
и Александру Леонидо-
вичу Шаламову. Всем им 
спикер областного парла-
мента пожелал здоровья, 
отличного настроения. А 

Александру Шаламову, с 
которым его связывают 
многие годы знакомства, 
Владимир Мякуш пообе-
щал, что после окончания 
эпидемии все празднич-
ные мероприятия, посвя-
щенные Великой Победе, 
обязательно состоятся.

— Придет время, Алек-
сандр Леонидович, одер-
жим победу и над этой на-
пастью, тогда и отпразд-
нуем юбилейную дату как 
подобает, — заверил фрон-
товика председатель Зако-
нодательного Собрания.

#звоНоКвЕТЕРАНу

Южноуральских фронтовиков 
поздравили по телефону
Депутаты законодательного 
Собрания поддержали празд-
ничную акцию «звонок вете-
рану», поздравляя поколение 
победителей по телефону.

роман рудин

9 Мая Владимир 
Мякуш передал 
депутатам эстафету 
международной 
акции «День 
Победы» 
на разных языках», 
призвав исполнить 
песню, ставшую 
гимном Победы, 
на родном языке.

Южноуральцы проявили 
фантазию в рамках акции 
«Окна Победы»: одни делали 
рисунки с помощью красок, 
другие вырезали трафареты 
из бумаги, третьи выклады-
вали картинки стикерами. 
Некоторые выставляли на 
обозрение портреты героев и 
фото из семейных альбомов.

Одни из участников — вос-
питанницы десятой семейной 
группы детского дома Бакала. 
Вместе с воспитателем девочки 
украсили окна учебной ком-
наты изображением георгиев-
ской ленты и символом мира 
— фигурками белых голубей.

По словам педагога-психо-
лога реабилитационного цен-

тра Саткинского района Елены 
Кушпелевой, «Окна Победы» 
позволили объединить людей 
в великий для всех нас день. 

Вечером 9 Мая фасад глав-
ного корпуса ЮУрГУ украси-
ло число 75. Так работники и 
студенты вуза присоедини-
лись к акции «Свет Победы».

— Южно-Уральский го-
сударственный университет 
с трепетом относится к этой 
дате. «75» на фасаде главно-
го корпуса — это благодар-
ность нашим отцам, дедам, 
прадедам за Великую Побе-
ду, — сказал ректор ЮУрГУ, 
депутат Законодательного Со-
брания Александр Шестаков 
(фракция «Единая Россия»).

#оКНА_ПобЕДы

дома распахнули галереи памяти

Жители Челябинской области присоединились к общероссий-
ской акции, накануне 9 Мая украшая окна своих квартир и 
домов георгиевскими лентами, красными звездами и другими 
символами Победы.

татьяна ниКолаева. фото с сайта susu.ru

В главном вузе области 
зажегся «Свет Победы».

МЕРы ПоДДЕРЖКи

На Южном урале при поддержке депутатов фракции «Единая 
Россия» развернулась масштабная акция «Персональный парад». 
Территории перед домами, где живут ветераны, превратились в 
концертные площадки по всей области. 

АнАСТАСия ХиВинцеВА. ФоТо дМиТРия КуТКинА

Решением президента с 12 
мая единый период нерабочих 
дней в России завершился. Но 
массовые мероприятия пока 
исключены, для людей старше 
65 лет ограничительные меры 
сохраняются. Как и зарплата 
на предприятиях, деятель-
ность которых приостанов-
лена, должна быть сохранена. 
Новые меры поддержки, пред-
ложенные главой государства:

 всем семьям с детьми от 3 
до 15 лет разово выплатят 10 ты-
сяч рублей на каждого ребенка;

 семьи с детьми от 3 до 7 лет, 
с доходом ниже прожиточно-
го минимума, смогут разо-
во получить в среднем около 
33 тысяч рублей на ребенка 
уже в июне (сразу за полгода);

 самозанятым вернут 
налог на доход, который 
был уплачен за 2019 год;

 установлена федеральная 
доплата для сотрудников соци-
альных учреждений на три меся-
ца в размере до 60 тысяч рублей;

 компании, которые со-
хранили не менее 90% штата от 
уровня апреля, получат прямую 
субсидию на выплаты зарплат 
сотрудникам за апрель и май.

Как отметил президент, не-
смотря на завершение пери-
ода нерабочих дней по стране, 
борьба с эпидемией не завер-
шается. Тем более что ситуация 
в разных субъектах РФ разная, 
и региональные власти долж-
ны ориентироваться исходя из 
положения дел здесь и сейчас.

Завершился единый период нерабочих дней в стране

Но не завершается борьба с эпидемией. об этом накануне сказал 
владимир Путин в рамках совещания по ситуации с коронави-
русом. Глава государства также предложил новый пакет мер 
поддержки населения и экономики.

алеКсандр патритеев

— Президент сегодня ска-
зал о том, что страна выходит 
из режима нерабочих дней 
и что регионы постепенно 
выходят из режима самоизо-
ляции, — напомнил Алексей 
Текслер. — Регионы прини-
мают решения сами, ориен-

тируясь на три показателя: ко-
эффициент распространения 
болезни, свободные койко-
места, охват тестированием.

Глава региона отметил, 
что ситуация в Челябинской 
области пока напряженная: 
уровень заражения доста-
точно высок, при этом уро-
вень летальности низкий. 

— У нас также высокая вы-
являемость болезни, мы про-

водим огромное количество 
тестов. По наличию необхо-
димого количества койко-

мест мы выполняем требова-
ния, — подчеркнул губернатор.

Именно прирост новых 
больных повлиял на решение 
властей о продлении режима 
повышенной готовности и 
обязательной самоизоляции 
в Челябинской области до 31 
мая. Обучение в школах, тех-
никумах и вузах будет прохо-
дить дистанционно. На этой 
неделе правительство области 

р а с с м о т р и т 
возможность 
с м я г ч е н и я 
о г р а н и ч и -
тельных мер. 

ТАКЖе В ноМеРе:
2000 продуктовых наборов 
получили медики региона...  с. 5

САМоизоЛЯциЯ

Режим повышенной готовности                  
в челябинской области продлен
вечером 11 мая после оператив-
ного заседания регионального 
штаба губернатор Алексей Тек-
слер объявил, что режим повы-
шенной готовности и обязатель-
ной самоизоляции на Южном 
урале продлен до 31 мая.

нина черКассКая
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 облАСТь — ВеТеРАнАМ

чем дальше от нас эхо войны и победный 
салют 1945 года, тем в больших заботе и вни-
мании нуждаются ветераны Великой отече-
ственной. депутаты шестого созыва 
Законодательного Собрания челябинской 
области во взаимодействии с губернатором 
и региональным правительством установили 
ряд мер, которые направлены на поддержку 
поколения победителей. В том числе и со-
вершенно новые меры. 

В перечень категорий граждан, имеющих право на социальную поддержку в связи с пере-
ходом на цифровое телерадиовещание, добавились категории: дети погибших участников 
Великой Отечественной войны; лица, признанные подвергшимися политическим репрес-
сиям и подлежащими реабилитации либо пострадавшими от политических репрессий; 
бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, гетто и других мест принудительного 
содержания, созданных фашистами и их союзниками в период Второй мировой войны.

ПоддеРЖКА ПРи ПеРеХоде 
К циФРоВоМу 
ТелеРАдиоВещАниЮ7

Бесплатно стали предоставляться социаль-
ные услуги в полустационарной форме со-
циального обслуживания категориям вете-
ранов Великой Отечественной войны, ука-
занным в части 1 статьи 2 ФЗ «О ветеранах».
Законодательную инициативу внес губер-

натор Алексей Текслер. Связано это с тем, 
что в соответствии с федеральным законо-
дательством такую помощь имеют право 
получать только лица с доходами ниже 
прожиточного минимума. Соответственно, 
указанные категории ветеранов не могли 
воспользоваться этой мерой поддержки.

6 СоциАльные 
уСлуги 
ПолуСТАционАРА

ЗАбоТА — 
ЭТо ЗАКон

Одиноко проживающим ветеранам Великой Отечествен-
ной войны и вдовам погибших участников войны: на 
капитальный ремонт жилья направляется по 107 тысяч 
рублей; на текущий ремонт жилых помещений — вместо     
25 тысяч стало 66 тысяч рублей, на ремонт квартир — вме-
сто 15 тысяч стало 40 тысяч рублей; на проведение гази-
фикации — не 25 тысяч, как ранее, а 100 тысяч рублей.

2 МАТеРиАльнАя ПоМощь 
нА РеМонТ 
и гАЗиФиКАциЮ

Почти в шесть раз, с 270 до 1600 рублей, увеличен размер 
ежемесячной денежной выплаты для лиц, проработавших 
в тылу в период с 22 июня 1941 года по 9 мая 1945 года не 
менее шести месяцев, исключая период работы на временно 
оккупированных территориях СССР, либо награжденных 
орденами или медалями СССР за самоотверженный труд 
в период Великой Отечественной войны (тружеников ты-
ла). Изменения коснулись почти 18 тыс. южноуральцев.

1 ПоСобие 
ТРуЖениКАМ 
ТылА

С 1 октября 2019 года все дети погибших участников Великой 
Отечественной войны, вне зависимости от уже существую-
щих льгот, начали получать ежемесячное денежное пособие 
в размере 500 рублей. Депутаты Законодательного Собрания 
поддержали инициативу главы региона Алексея Текслера.

3 ПоСобие 
деТяМ ПогибшиХ 
ЗАщиТниКоВ оТечеСТВА

Увеличен размер ежемесячной денежной выплаты для 
реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадав-
шими от политических репрессий, до 1600 рублей; воз-
мещение расходов, связанных с погребением реабилити-
рованного лица, увеличено с 2 тысяч до 5 тысяч рублей.

ВыПлАТы 
РеАбилиТиРоВАнныМ 
лицАМ4

5
Ветераны спорта, достигшие 55 и 60 лет 

(соответственно женщины и мужчины), 
– участники Олимпийских, Паралим-
пийских, Сурдлимпийских игр, чем-
пионы мира и Европы, заслуженные 
мастера спорта, с 1 января 2020 года 
получили право на ежемесячное посо-
бие в размере 5 тыс. рублей. Аналогич-
ная мера за заслуги в области культуры 
предусматривается для проживающих 
в регионе народных артистов (СССР, 
РСФСР Российской Федерации) и за-
служенных деятелей искусств РФ.

ПоддеРЖКА 
ВеТеРАноВ 
СПоРТА 

Владимир МяКуш, 
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Сотрудничество Законода-
тельного Собрания, главы 

региона, областного правитель-
ства, совета ветеранов направ-
лено на создание комфортных 
условий для южноуральцев стар-
шего возраста. Мы не только со-
хранили принятые социальные 
обязательства, но и приняли ряд 
новых законов, предусматриваю-
щих адресную помощь. Это прин-
ципиальная позиция депута-
тов фракции «Единая Россия».
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Буквально накануне много-
детная семья узнала, что в 
рамках рабочей поездки к ним 
заедет первый вице-спикер 
южноуральского парламента 
Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), чтобы 
передать планшет для ком-
фортного дистанционного 
обучения. Впрочем, известию 
обрадовались не только юные 
члены семьи, но и взрослые: 
Анжела Альбертовна, мама 
троих детей, дистанционно 
обучается на повара в челя-

бинском колледже. Но если 
для мамы дистанционка не 
стала чем-то из ряда вон, то 
для Кати и Максима, конеч-
но, оказалась в новинку. 

— У нас компьютер был, 
но сломался. Напрокат взяли 
технику, чтобы наверстать 
упущенное, но это ведь чужое, 
страшно, вдруг тоже слома-
ется, — рассказывает Анжела 
Альбертовна. — В телефонах 
есть программы, но не все 
форматы они поддерживают.

Семья выходит во двор 
встречать гостя. Предприня-
тые меры предосторожности 
не мешают теплому привет-
ствию и дружескому обще-
нию парламентария и селян. 

— Знаю, что у вас есть по-
требность в дистанционном 
обучении. Депутаты фракции 
«Единая Россия» приняли 
решение для тех семей, кото-
рые испытывают в этом плане 
трудности, приобрести по-
рядка 500 планшетов, и ваша 
семья — одна из тех, которые 
как раз планшет получают, — 
поясняет Юрий Карликанов. 
В этот день Юрий Карлика-
нов побывал еще в двух по-
селках — Краснинском и Ка-
рагайском, где также передал 
по планшету двум семьям. 

— Сегодня параллельно 
с тем, что оцениваю выпол-
нение в районе нацпроекта 
«Здравоохранение», я также 

присоединился ко всероссий-
ской акции «Помоги учиться 
дома». Вообще, сегодняш-
няя ситуация обострила по 
крайней мере две проблемы, 
на которые «Единая Россия» 
обратила внимание. Первая 
— недостаточная доступность 
интернета в селах, и над ее 
решением мы впоследствии 
продолжим работать. Вторая 
проблема — не все семьи мо-
гут обеспечить своих детей 
техническими средствами для 
дистанционного обучения, — 
прокомментировал первый 
вице-спикер областного пар-
ламента.

Этим утром шестиклассница Катя и ее брат 
Максим, ученик четвертого класса, — школь-
ники из поселка Сурменевского Верехнеураль-
ского района снова получили домашнее 
задание на телефон. Вглядываясь в маленький 
экран, Максим прочитал: «Правописание гла-
голов прошедшего времени». Символично. Се-
годня трудности дистанционного обучения для 
ребят останутся в прошлом.

алеКсандр патритеев. фото автора

передали нуждающимся 
семьям по всей области 
депутаты фракции «единая 
Россия».

500
ПлАншеТоВ

цифРы

 Анжела СЕлЕЗнЕВА, 
многодетная мать, п. Сурме-
невский:

Старшие дети замеча-
тельно учатся, в этом 

проблемы никогда не бы-
ло. А вот тяжело стало да-
ваться им дистанционное 
обучение без необходи-
мой техники. Конечно, ра-
ды, что есть теперь у нас 
планшет, с помощью кото-
рого большая часть нашей 
семьи будет дистанцион-
но обучаться, потому что 
я и сама дистанционно 
учусь на повара в кол-
ледже.

Татьяна лЕбЕдЕВА, 
многодетная мать, п. Краснин-
ский:

Компьютер выручал, 
но скоро он сломался. 

Сейчас с телефонами за-
нимаемся. у Василины, 
она в пятом классе, соз-
дана группа в соцсетях, 
куда присылают задание. 
Софья в третьем классе, и 
с нею легче. но на одном 
моем телефоне все прихо-
дится делать. С планшетом 
и загрузка будет быстрее, 
и экран у него больше, а 
главное — оба ребенка 
одновременно смогут 
делать уроки.

ПлАншеТы — 
СельСКиМ шКоляРАМ

 ВРеМя ВолонТеРСТВА

В гости к копейчанам от-
правились вице-спикер пар-
ламента Марина Поддубная 
и депутат Илья Бархатов. Их 
приезда ждала вся семья, но 
больше всего гостям были 
рады, конечно же, дети — 
Людмила, Иван и Катя, а 
также двойняшки Лена и Леся.

По словам многодетной 
мамы Марины Александров-
ны, с появлением планшета 
им наконец-то удастся ор-
ганизовать уроки в онлайн-
режиме. Женщина поблаго-
дарила депутатов «Единой 
России» за помощь, ока-
занную в непростое время.

— В некоторых южно-
уральских семьях возникли 
сложности с организацией 
учебы в связи с переходом на 
дистанционное обучение, — 

отметила заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания Марина Поддуб-
ная. — Теперь у ребят появи-
лась возможность развивать-
ся, получать новые знания 
и готовиться к экзаменам.

В ближайшие дни депутаты 
посетят 32 копейские семьи, 
чтобы вручить планшеты 
с сим-картами и оплачен-
ным интернетом. Так ребя-
та смогут сразу же присту-
пить к школьным занятиям.

#ПоМоГиуЧиТьСЯДоМА

для десятков семей Копейска 
дистант больше не проблема
Семья Ряхиных из Копейска — многодетная. здесь воспитывают-
ся пятеро детей. Родители делают все возможное, чтобы создать 
условия для занятий. однако из-за отсутствия компьютерной 
техники имелись некоторые проблемы. их удалось решить бла-
годаря неравнодушию депутатов законодательного Собрания.

анастасия Хивинцева. фото с сайта zs74.ru

бЛАГоТвоРиТЕЛьНоСТь

Первым делом парламен-
тарии навестили многодет-
ную семью, проживающую 
в поселке Нижний Уфалей. 
Здесь воспитываются шесте-
ро детей, половина из них — 
школьники. Компьютерной 
техники не хватает. С появ-

лением нового планшета с 
дистантом не будет проблем. 

Также помощь потребо-
валась нескольким много-
детным семьям, где есть вы-
пускники. Чтобы успешно 
сдать экзамены, нужна се-
рьезная подготовка и без он-
лайн-курсов не обойтись. Те-
перь ситуация разрешилась.

Еще в двух семьях мамы 
самостоятельно воспиты-
вают ребят, которые в этом 
году выпускаются из школы. 
Подростки мечтают посту-
пить в вуз, но коронавирус 
внес коррективы в подготов-
ку к вступительным экзаме-
нам. Вместе с планшетом ре-
бятам также предоставили 

доступ в интер-
нет. Теперь они 
смогут загру-
зить все ресурсы 
для обучения.

В Верхнем уфалее и нязепетровске 
получили технику для учебы

В рамках акции 
«Помоги учиться 
дома» Марина 
Поддубная лично   
передала планшеты 
20 копейским 
семьям. 

 Всего гаджеты передали 
более чем 30 копейским семьям.

Акция «Помоги учиться дома» 
пришла в верхний уфалей и 
Нязепетровск. вице-спикер 
областного парламента олег 
Голиков и депутат Андрей ва-
женин (оба — фракция «Еди-
ная Россия») вручили планше-
ты нуждающимся семьям.

татьяна ниКолаева

ТАКЖе В ноМеРе:
южноуральские законы 
против коронавируса...      с. 6 
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 ВРеМя ВолонТеРСТВА

Продуктовые наборы 
коллективу больницы об-
ластного центра доставил 
лично председатель За-
конодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»), тем 
самым положив начало 

доставке около двух тысяч 
таких наборов южноураль-
ским медикам в рамках фе-
деральной акции «Спасибо 
врачам». 

По словам спикера реги-
онального парламента, это 
поможет медицинским ра-
ботникам сделать недолгие 
передышки в нынешнем 
загруженном графике чуть-
чуть позитивнее и уютнее.

— Наши медики сегод-
ня находятся буквально 
на передовой борьбы с 
коронавирусной инфекци-
ей. Понимая всю тяжесть 
возложенной на них от-
ветственности, мы уделяем 
особое внимание поддерж-
ке медицинских работни-
ков, — отметил Владимир 
Мякуш. — В эти дни по 
всей Челябинской области 
решением партии «Единая 
Россия» вручается около 
двух тысяч таких продукто-
вых наборов. Мы всегда вы-
ходили из любых трудных 
ситуаций с достоинством, 
когда были едины. Спра-
вимся и сейчас.

Передача продуктовых 
наборов состоялась тут же, у 
крыльца медицинского кор-

пуса, с соблюдением всех 
мер предосторожности. Бы-
ло видно, что персонал го-
родской больницы приятно 
тронут таким вниманием. 

Кстати, коллектив меди-
цинского учреждения рас-
сказал, что для тех сотруд-
ников, которые работают 
сегодня на базе инфекци-
онного госпиталя, органи-
зовано трехразовое горячее 
питание, но, конечно, и 
продуктовые наборы, по-
даренные сегодня, не будут 
лишними.

В больнице оказывается 
круглосуточная помощь па-
циентам, работает большое 
количество сотрудников 
в напряженном режиме, 
и, безусловно, персоналу 
сегодня важна поддержка, 
все это придает сил и на-
страивает на борьбу с ко-
ронавирусной инфекцией, 
поделились медики.

Добавим, совсем недавно 
больница № 8 города Че-
лябинска получила в дар от 
депутатов фракции «Единая 
Россия» Законодательного 

Собрания легковой авто-
мобиль для оперативной 
доставки врачей и медсе-
стер на вызовы, количество 
которых в последнее время 
заметно увеличилось.

Сотрудники челябинской больницы № 8, где 
развернута госпитальная база для пациентов 
с коронавирусной инфекцией, получили нака-
нуне продуктовые наборы. В пакетах с надписью 
«Спасибо врачам» — чай, кофе, печенье, шо-
колад, иными словами, все, чтобы скрасить те 
немногие минуты отдыха, которые выдаются 
сегодня у медиков.

алеКсандр патритеев. фото дмитрия КутКина

ЗАРядиТьСя 
нА ПодВиг

Вера ноВиКоВА, 
врач-инфекционист ГКб № 8:

безусловно, сегод-
ня рабочей нагрузки 

стало в два раза больше. 
В первой половине сме-
ны сотрудники инфекци-
онного кабинета ведут 
прием, во второй — вы-
езжают по вызовам на 
дом. день выдается на-
пряженным. Есть лишь 
короткие перерывы для 
себя. или до начала сме-
ны, когда, собравшись с 
коллегами, пьем чай, на-
страиваемся на рабочий 
лад. Поэтому продукто-
вые наборы, конеч-
но, очень уместны. 

получили южноуральские 
медики в рамках партийной 
акции «Спасибо врачам».

2 000
ПРодуКТоВыХ нАбоРоВ

цифРы

Для максимального со-
кращения рисков заражения 
медиков и распространения 
коронавирусной инфекции 
на станции скорой помощи 
сформирована специальная 

бригада. Она выезжает толь-
ко к тем пациентам, которые 
жалуются на повышенную 
температуру и у которых уже 
подтверждено заражение коро-
навирусом. Как рассказал глав-

ный врач станции Константин 
Лаптев, на каждый подобный 
вызов и медикам, и водителю 
необходимо облачаться в спе-
циальные защитные костю-
мы. В новых условиях расход 
таких изделий возрос в разы.

— Сейчас мы работаем в 
условиях повышенной готов-
ности, следовательно, и расход 
средств защиты существенно 
увеличился. Конечно, специ-
альная бригада медиков вы-
езжает на все потенциально 
опасные вызовы в специаль-
ных костюмах, но может про-
изойти все что угодно, поэтому 
наша задача — обеспечить весь 
персонал средствами защи-
ты. Безопасность врачей для 
нас на первом плане, — под-
черкнул Константин Лаптев.

На станции скорой помощи в 
Сатке работают 65 медиков. Бо-
лее 70 раз в сутки они выезжают 
на вызовы. Помощь саткин-
ским медикам оказана при уча-
стии депутатов фракции «Еди-
ная Россия» Законодательного 
Собрания в рамках федераль-
ной акции «Спасибо врачам». 

— Депутаты фракции «Еди-
ная Россия» областного пар-

ламента и региональное отде-
ление партии приняли реше-
ние направить 2,5 миллиона 
рублей на приобретение 577 
защитных комплектов, кото-
рые поступают в территории 
региона, где зафиксированы 
очаги заражения коронави-
русом, — прокомментировал 
депутат Законодательного 
Собрания Леонид Урмашов.

#СПАСибовРАЧАМ

Станция скорой помощи в Сатке 
получила защитные комплекты

наталья МАЗЕЕВА, 
старший фельдшер скорой по-

мощи, Саткинский район

иногда расход противо-
чумных комплектов за 

дневную смену доходит 
до десяти штук. но без 
этого не обойтись, ведь 
медики находятся в непо-
средственном контакте с 
пациентами. у костюмов 
пропаяны швы, отдельно 
застегивается молния, 
есть специальная за-
щитная маска для лица.

Врачи работают в условиях 
повышенной опасности.

Шестьдесят комплектов, в которые входят противочумные ко-
стюмы, защитные маски, перчатки и бахилы, передал саткинским 
медикам депутат законодательного Собрания Леонид урмашов 
(фракция «Единая Россия»).

 роман рудин. фото с сайта zs74.ru

АКциЯ

ученикам 9 Мая                 
вручили гаджеты
Школьникам из нужда-
ющихся семей Советского 
района 9 Мая передал план-
шеты парламентарий Алек-
сандр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия»).

Напомним, депутаты 
фракции «Единая Рос-
сия» Законодательного 
Собрания для организа-
ции дистанционного об-
учения школьников из 
нуждающихся семей в эти 
дни передают 500 план-
шетов. Сегодня они вру-
чаются семьям по всей 
Челябинской области.

После вручения планше-
тов молодому поколению 
Александр Мотовилов при-
нял участие в возложении 
цветов к подножию мемо-
риала «Память» на Лесном 
кладбище, а также возло-
жил цветы к памятнику 
павшим в годы войны в 
поселке Новосинеглазово.

нина черКассКая
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инициАТиВА РегионА

Совещание в режиме видеоконференции на прошлой 
неделе провел полномочный представитель президента 
России в уральском федеральном округе николай цука-
нов. Руководители законодательных (представительных) 
органов регионов, входящих с состав урФо, рассказали 
о подготовке и принятии законодательных актов в рам-
ках поддержки жителей своих территорий, а также мало-
го и среднего бизнеса в связи с распространением 
коронавирусной инфекции. о чем доложил полпреду на 
прошедшем совещании спикер парламента челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «единая Россия»), 
— тезисно в нашем материале. 

Владимир МяКуш, 
председатель Законодательного Собрания  Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Все шесть субъектов уральского 
федерального округа рассказа-

ли об изменениях в законодательной 
базе, оперативно принятых в связи с 
распространением коронавируса. Со-
стоялся обмен мнениями. была воз-
можность узнать, какие законы приня-
ли соседи, что можно использовать в 
нашей работе. николай Цуканов обра-
тил внимание каждого региона на 
те или иные «болевые» точки.

На переоснащение, за-
купку аппаратов ИВЛ и 
предоставление стимулиру-
ющих выплат медикам на-
правлено 2,7 млрд рублей.

ПоддеРЖКА
нАСеления

Для поддержки мно-
годетных семей увели-
чен размер областного 
маткапитала с 65 тысяч 
до 100 тысяч рублей; 
увеличена предельная 
величина дохода се-
мьи — получателей 
капитала — до 
2-кратной вели-
чины прожиточ-
ного минимума. 

Ежемесячные выплаты 
на третьего ребенка будут 
назначаться сразу со дня 
рождения по день дости-
жения им возраста 3 лет. 

Семьи с доходами 
ниже величины прожи-
точного минимума с 1 
июня 2020 года начнут 
получать ежемесячные 

выплаты в размере 
5350 рублей на каж-

дого ребенка в воз-
расте от 3 до 7 лет. 

1 2

34

ПоддеРЖКА
 биЗнеСА

По инициативе губернатора 
приняты законы, смягчающие 
налоговый климат в отраслях, 
наиболее пострадавших из-за 
COVID-19. По упрощенной 
системе налогообложе-
ния ставки снижены с 
10 до 5% для органи-
заций и ИП, у кото-
рых объект налого-
обложения — дохо-
ды, уменьшенные 
на величину расхо-
дов; с 6 до 1% — для 
предпринимателей, у 
которых объект нало-
гообложения — доходы. 
Стоимость годового патента 
для отдельных видов предпри-
нимательства  составила 1 рубль.

От уплаты транспорт-
ного налога в 2020 году 
освобождены организа-
ции и индивидуальные 
предприниматели, осу-
ществляющие регулярные 
перевозки пассажиров и 
перевозку бытовых отходов.

Принят областной за-
кон, предусматривающий 
льготы по налогу на иму-
щество организаций. Пере-

чень организаций, попа-
дающих под действие 

названных льгот, до-
статочно большой.

пострадавших из-за COVID-19, получат     
в области налоговые льготы.

26 227 
СубъеКТоВ МАлого и СРеднего биЗнеСА 

цифРы

1 2

по поддержке населения 
и бизнеса принял 
южноуральский парламент 
за два заседания.

15 
ЗАКоноВ

цифРы

ПРедлоЖения, 
ПоСТуПиВшие 
В ПАРлАМенТ

Расширение пе-
речня наиболее по-
страдавших отраслей 
и включение в него 
производственного 
бизнеса, а не толь-
ко предприятий 
сферы обслужи-
вания населения.

Продление срока применения 
режима ЕНВД (единого налога 
на вмененный доход) до 2024 го-
да и установления предельной ве-
личины доходов в 60 млн рублей.

Упрощение процеду-
ры получения субсидии 
за счет средств бюджета 
в виде возврата суммы 

зарплаты на каждого 
работника в разме-

ре 12130 рублей. 

1 2

3

ЮЖный уРАл
ПРоТиВ 
КоРонАВиРуСА
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75 леТ ВелиКой Победы

глазами военного 
детства

Мое детство пришлось на 
первое послевоенное десяти-
летие. Мы жили в большом 
пятиэтажном доме на КБСе, в 
поселке станкостроительного 
завода имени Серго Орджо-
никидзе. На этом заводе ра-
ботали мои родители, потом 
мой старший брат, большин-
ство соседей.

Во дворе был разбит сквер, 
который все называли не 
иначе как Ленинский садик, 
потому что в центре его была 
большая цветочная клумба со 
скульптурой Ленина. Много-
численная детвора любила 
играть здесь, у основания из-
ваяния вождя. К слову, долгое 
время напротив Ленина была 
точно такая же клумба с фигу-
рой Сталина, но однажды по 
известным причинам скуль-
птура «вождя народов» ис-
чезла, клумба заросла травой, 
а потом и вовсе сравнялась с 
землей. А сквер еще долгие 
годы назывался Ленинским 
садиком.

Наш дом был настолько 
большой, что в нем нашлось 
место и гастроному, и парик-
махерской, и небольшому 
ателье. В полуподвальных 
помещениях работали радио-
мастерская, ремонт обуви и 
еще какие-то мелкие конто-
ры. Было тут и питейное за-

ведение, именуемое в народе 
«пивнушкой». Многие за-
водчане после трудового дня 
захаживали сюда, чтобы снять 
напряжение, расслабиться. 
Среди посетителей пивнушки 
было много мужчин-инвали-
дов. Одних выручали косты-
ли. Другие ходили, тяжело 
опираясь на деревянный 
протез. Были и безногие. Они 
сидели на самодельной теле-
жке внизу, почти на тротуаре, 
и передвигались, отталкива-
ясь от земли деревянными 
плашками. Смотреть на них 
было почему-то неудобно, и 
мы частенько отводили глаза 
от этих несчастных…

неработающих                 
—  на учет

Инвалиды появились на 
наших улицах вскоре после 
начала войны. И с каждым 
годом их становилось все 
больше. Статистика утверж-
дает, что в довоенные годы 
инвалиды с локальными 
поражениями опорно-дви-
гательного аппарата, то есть 
без рук и ног, составляли 8%, 
а в 1945 году их стало 86%! 
Многие из них нуждались 
в постороннем уходе или 
утратили способность к тру-
ду не только по своей, но и 
по любой другой специаль-
ности. Правительству при-
шлось принимать срочные 

меры по оказанию помощи 
инвалидам Великой От-
ечественной войны. 6 мая 
1942 г. СНК СССР приняло 
постановление «О трудовом 
устройстве инвалидов Вели-
кой Отечественной войны», 
которым предполагалось 
создание комиссий по тру-
доустройству инвалидов 
войны при исполкомах и от-
делах соцобеспечения. Были 
такие комиссии созданы и 
в Челябинской области, в 
некоторых городах и рай-
онах. Однако 
зачастую они 
существовали 
формально, 
поэтому зани-
маться трудо-
устройством 
инвалидов 
в основном 
приходи-
лось органам 
исполнительной власти. 
Например, Челябинский 
горисполком принял соот-
ветствующее решение 15 
июня 1942 г.: обязал органы 
соцобеспечения провести 
учет всех неработающих 
инвалидов III группы, так 
как именно для них трудо-
устройство было обязатель-
ным. В случае отказа от ра-
боты могли лишить пенсии. 

наиболее грамотных 
— руководить

Разъяснительную работу 
по вопросам соцобеспечения 
и трудоустройства начинали 
проводить еще в госпиталях. 
В июле 1943 г. Челябинский 
облисполком даже принял 
специальное постановление 
«О трудовом обучении инва-
лидов Отечественной войны 

в эвакогоспиталях Челябин-
ской области», в котором 
начальников госпиталей 
обязали выделять помеще-
ния для обучения инвалидов, 
рассказывать им о необходи-
мости участия в работе пред-
приятий и организаций, ори-
ентировать раненых на ту или 
иную специальность, а после 
обучения выдавать справки 
с указанием присвоенного 
разряда. 

Руководителям предпри-
ятий в свою очередь реко-

мендовали 
активнее 
привлекать 
инвалидов 
на произ-
водство, а 
наиболее 
грамотных 
и квалифи-
цированных 
ставить на 

руководящую работу. 
В решении проблемы с 

трудоустройством инвали-
дов помогла кооперация. 
Повсюду стали создаваться 
всевозможные ремонтно-по-
чиночные мастерские: в 1942 
году открыли 48 мастерских, 
на следующий год их стало на 
порядок больше. 

К началу 1945 года на учете 
в области состояло 17 450 ин-
валидов войны, из них было 
трудоустроено 13 788 человек. 

Наряду с трудоустройством 
местным властям приходи-
лось решать вопросы матери-
альной и продовольственной 
помощи инвалидам. Боль-
шую роль в этом сыграли 
Челябинский областной и 
городской комитеты помощи 
больным и раненым при ак-
тивном участии партийных 
органов.

от стола заказов          
до санатория

Например, в Челябинске в 
1943 году в фонд помощи ра-
неным собрали более 1,5 млн 
рублей. Больше 2 млн рублей 
собрали на строительство до-
ма инвалидов Отечественной 
войны. А всего за годы войны 
городским комитетом было 
собрано более 4 млн рублей! 
Большинство израненных 
фронтовиков получили не 
только денежные пособия от 
300 до 1000 рублей. Многим 
из них оплачивали лечение 
в санаториях «Сунгуль», 
«Увильды», «Еткуль» и др.

По всей области создава-
лись комиссии по оказанию 
помощи инвалидам. Помога-
ли не только деньгами, но и 
продуктами, промтоварами. 
В заводских столовых для них 
выделяли специальные столы, 
в магазинах обслуживали вне 
очереди. В Челябинске был 
открыт специальный магазин, 
где инвалиды I и II групп мог-
ли получать на дом продукты 
через стол заказов. 

600 протезов             
к концу года

Сколько было их, безно-
гих, беспомощных? Увы, в 
Челябинской области такого 
учета не велось. Остро стоял 
вопрос и с протезированием. 
Протезная мастерская, от-
крытая в Челябинске еще в 
1933 году, обслуживала насе-
ление всей области. В августе 
1942 года ее расширили, обо-
рудовали общежитие на 15 
коек. Через год на базе этой 
мастерской в здании бывшей 
синагоги организовали про-
тезный завод. В том же 1943 
году открыли протезную 
мастерскую в Магнитогор-
ске. Казалось бы, проблема 
с протезированием близка 
к разрешению. И все равно 
обеспечить протезами всех 
нуждающихся не получалось. 
Поэтому суженный состав 
Челябинского горисполкома 
обязал директора протезного 
завода Крижевского изгото-
вить до конца года 600 дере-
вянных протезов, тех самых 
«деревянных ног», которыми 
многие фронтовики пользо-
вались долгие годы.

Война искалечила тысячи 
жизней. Лишила людей рук, 
ног, зрения, но не сломила 
воли. Жители Челябинской 
области общими усилиями 
помогли им восстановиться 
и преодолеть испытания во-
енного времени.

инвалиды появились на наших улицах вско-
ре после начала войны. и с каждым годом их 
становилось все больше. Как была организо-
вана социальная помощь инвалидам челябин-
ской области в годы Великой отечественной 
войны и в первое время по ее окончании? 

елена турова. фото предоставлено оГачо

неСлоМленные

были устроены на работу, 
имели полагающиеся 
льготы к лету 1945 года. 

20 000
 инВАлидоВ-ФРонТоВиКоВ

цифРы

По всей 
Челябинской 
области создавались 
комиссии 
по оказанию помощи 
инвалидам Великой 
Отечественной 
войны.

Раненый старшина Смирнов 
сам повел танк на врага. 1944 г.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНвоРД

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ 
ДЛЯ ПРЕДПРиНиМАТЕЛЕй 

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ ДЛЯ ГРАЖДАН

ТЕЛЕфоНы
 ГоРЯЧих ЛиНий

в уСЛовиЯх 
уГРозы КоРоНАвиРуСА

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ 
воЛоНТЕРСКоГо цЕНТРА 
общЕСТвЕННой ПРиЕМНой 
ПАРТии «ЕДиНАЯ РоССиЯ» 

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ МиНиСТЕРСТвА 
зДРАвоохРАНЕНиЯ 
ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи

ЕДиНый обЛАСТНой ТЕЛЕфоН 
МиНиСТЕРСТвА СоциАЛьНых 
оТНоШЕНий ДЛЯ зАЯвоК 
НА ДоСТАвКу ПРоДуКТов, 
ЛЕКАРСТв и ПоМощь в оПЛАТЕ 
уСЛуГ ЖКх ДЛЯ оДиНоКо 
ПРоЖивАЮщих ГРАЖДАН 
СТАРШЕ 65 ЛЕТ

КоНТАКТ-цЕНТР 
ТЕРРиТоРиАЛьНоГо фоМС 
По воПРоСАМ оКАзАНиЯ 
МЕДициНСКой ПоМощи 
По ПоЛиСАМ обЯзАТЕЛьНоГо 
МЕДициНСКоГо СТРАховАНиЯ, 
РАбоТы СТРАховых 
ПРЕДСТАвиТЕЛЕй

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ МиНиСТЕРСТвА 
эКоЛоГии ЧЕЛЯбиНСКой 
обЛАСТи ПРи возНиКНовЕНии 
ЖАЛоб НА КАЧЕСТво вывозА 
МуСоРА

8-800-350-24-74    

8-800-201-41-88          

8 (351) 214-15-13          

8 (351) 240-15-16   

8-919-304-63-00   

8-800-300-10-03   

8-922-758-32-07       
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ПолеЗно ЗнАТь

Куда жителям челябинской области сообщать о не-
санкционированных свалках и других возникающих 
проблемах в сфере обращения с твердыми коммуналь-
ными отходами, рассказали доступно.

еСли МуСоР 
где ПоПАло

vk.com/mineco_174, 
instagram.com/minecologychel;

8-922-758-32-07

radar.reo.ru;
8 (800) 551-31-20

Министерство 
экологии 

Челябинской области

Российский 
экологический 

оператор «Радар»

Государственная 
информационная 

система 
(ГИС) «ЖКХ» и другие

 Челябинскоий, 
Магнитогорский, 

Карабашский
 кластеры:

ооо «центр 
коммунального сервиса»:

cks174.ru;
8 (351) 200-33-83

Кыштымский кластер
ооо «Спецсервис»:

specservis74.ru;
 8 (35151) 2-01-21

Горный кластер
МуП «Комритсервис»:

komritservis.ru;
 8 (800) 201-11-04

Региональные 
операторы 

по обращению с ТКО

Можно указать расположение 
объекта, прикрепить 

фото, написать текстовое 
примечание. Данные попадут 

напрямую региональному 
оператору (для Челябинского, 

Магнитогорского, Карабашского 
кластеров).

 Мобильное 
приложение 

«Вывоз мусора»
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